

PRENSA OBRERA

**EDITA: COMISIONES DE BARRIOS Y FABRICAS
DEL BAJO LLOBREGAT**

**Nº 6
MAYO-72**

PIRELLI MOLTEX : NUEVA VICTORIA



DE LA

CLASE

OBRERA

**LA JORNADA CONTRA LA SELECTIVIDAD :
UNA LUCHA DE TODO EL PUEBLO**

PIRELLI MOLTEX: UNA PRUEBA DE LA MADUREZ DEL MOVIMIENTO OBRERO EN EL BAJO LLOBREGAT.

Tras las luchas del 28 de Abril-1^o de Mayo, de las que informábamos ampliamente en un suplemento de PRENSA OBRERA recientemente distribuido, el ritmo de avance del Movimiento Obrero y Popular del Bajo Llobregat no se ha detenido.

Es cierto que en la mayoría de grandes empresas la negociación de Convenios ha concluido: Unos tras haber arrancado con la lucha sustanciosas mejoras; otros, tras haberse roto, han ido al "Laudo" (Norma de obligado cumplimiento). Pero no es menos cierto que la dureza, extensión y combatividad de las luchas llevadas a cabo este año, son condiciones que impiden que el movimiento Obrero se detenga en estos meses que preceden al verano.

Muchos son los problemas planteados a los trabajadores y a las clases populares del Bajo Llobregat. En las fábricas se han creado situaciones conflictivas a partir de la REPRESION: Como en LAFURSA (6 despidos injustificados y arbitrarios) y CLAUSOR (en donde a pesar de haber logrado la readmisión de 17 de los 24 despedidos, los otros siguen en la calle), o a partir de CONVENIOS que quedan aún por firmar como es el caso de FERGAT. En los BARRIOS, se plantean problemas no menos graves: Los barrios de Almeda, Riera y Centro se encuentran gravemente amenazados por los desbordamientos del río que las autoridades se niegan a canalizar. Los Institutos, se enfrentan a las pruebas de selectividad que intentan dejar a todos los estudiantes de origen trabajador en la calle...

Todo ello ha culminado recientemente en la dura lucha de PIRELLI MOLTEX, que ha proporcionado una de las mayores victorias obtenidas por una fábrica en lucha en nuestra comarca.

El proceso de la lucha

Hace ya largos meses que empezó la lucha de Pirelli Moltex de la que hemos ido informando en cada ejemplar de PRENSA OBRERA. Empezó en Noviembre del pasado año en torno al inicio de las negociaciones del Convenio Colectivo. Ante las concesiones totalmente ridículas de la empresa, la Comisión de Trabajadores de Pirelli, elaboró una plataforma reivindicativa que recogía las más sentidas aspiraciones de

todos los trabajadores:

- Aumento mensual de 2436pts. igual para todos.
- 30 días de vacaciones.
- 40 horas semanales.
- 100% del salario en caso de enfermedad, accidente o jubilación.

Se avanzaba, con la elaboración de esta plataforma reivindicativa, con respecto a Convenios anteriores en donde se presentaban complicados anteproyectos, llenos de tantos por cientos, de porcentajes por categorías y subcategorías, etc...

La claridad de las reivindicaciones planteadas permitía forjar en torno a ellas una mayor unidad.

Mayor unidad que sólo podía ser fruto de una comprensión y aceptación masiva de la plataforma por todos los trabajadores, de tal manera que éstos tuvieran clara conciencia del objetivo de su lucha y se comprometieran a sostenerla hasta el final. Preocupación fundamental de los hombres más conscientes de PIRELLI fue asegurar la difusión, discusión y asimilación de todas las reivindicaciones, en amplias y democráticas Asambleas de Fábrica.

Es por esto que uno de los factores que con más fuerza ha caracterizado la lucha de PIRELLI MOLTEX, ha sido la continuada celebración de Asambleas de fábrica. A un ritmo de un mínimo de dos por semana, estas Asambleas se han venido realizando desde Noviembre en la media hora del bocadillo, prolongándose en muchas ocasiones por espacio de 15 o 30 minutos e incluso de 1 o 2 horas. Estas Asambleas han sido verdadero motor de la lucha, tanto porque en ellas se han ido discutiendo cada uno de los pasos a ~~dar~~, todas las Acciones que se debían llevar a cabo, como porque por la constante explicación y discusión de todos los problemas de la fábrica y de la clase obrera en general se ha ido forjando una unidad y una conciencia política extraordinarias.

Unidad y conciencia política que han sido la base del actual triunfo.

Por otro lado la Asamblea ha sido elemento decisivo para controlar la acción del Jurado, impidiendo que éste (sobre todo sus elementos más débiles e incluso aquellos que adoptaban posiciones favorables

a la empresa) pudiera actuar por su cuenta y convirtiéndolo en el portavoz de la asamblea ante la empresa, en la correa de transmisión entre los acuerdos de la asamblea y la mesa de negociaciones.

Otro elemento fundamental en la lucha de Pirelli Moltex ha sido la progresiva conciencia que se ha ido tomando del carácter político de la lucha en la empresa y de toda la clase obrera. En los continuados enfrentamientos, durante estos meses, varias cosas han ido haciéndose patentes: la total carencia de cualquier tipo de posibilidad legal de organizarnos, de plantear nuestras reivindicaciones; los choques con la represión que en varias ocasiones se ha centrado en Pirelli (como en las dos detenciones del compañero Fuentes), la organización de la solidaridad con las empresas en lucha saltándose todos los marcos legales... Todo ello es una prueba clarísima de que la lucha en Pirelli, o en cualquier otra empresa no se enfrenta solamente a la patronal o a la dirección sino también a su Estado Franquista que no tiene otra función que sojuzgarnos y oprimirnos.

Es por esto que se ha comprendido el verdadero carácter político de la lucha de la clase obrera, la necesidad de movilizarse hoy por las libertades políticas (reunión, expresión, organización, de huelga, sindical), la necesidad de participar en las Grandes Jornadas de Lucha en donde Pirelli ha jugado un destacadísimo papel:

Recordemos los paros de 8 horas cada turno el día 14 de Febrero y de 6 horas el día 15 por la libertad de los 8 trabajadores detenidos (entre ellos el compañero FUENTES, jurado de empresa de Pirelli), los paros de 5 horas en cada turno tras una política asamblea de una hora y media el 8 de Marzo, la asamblea y el paro del 28 de Abril...

Los últimos acontecimientos

Es a partir del 28 de Abril que la lucha se radicaliza aceleradamente. Ello es a partir de dos hechos importantes:

El primero es que, a pesar de que ya hacía tiempo que se había roto el convenio, se ignoraba si había sido enviado el acta de ruptura a Madrid para que se dictara "laudo" o bien si la empresa lo había guardado esperando que "se calmaran los ánimos".

Los trabajadores exigían saberlo con tal de tomar las medidas oportunas, de plan

tearse nuevas orientaciones de lucha.

Por otro lado había sido sancionado un compañero de una manera totalmente arbitraria: Un jefe lo acusó falsamente de haberle pegado durante una discusión.

La situación era, por lo tanto, inaceptable y se plantearon nuevas Asambleas:

Se celebraron éstas el día 8 (En el Sindicato), 9 y 10 de Mayo (dentro de la empresa, prolongándose la del día 10, 15 minutos después de la hora del bocadillo). En todas ellas fue la preocupación constante de los trabajadores de PIRELLI, el lograr la máxima asistencia y la más completa unidad, que no siempre se consiguió dada la actuación traidora de algunos jurados. El día 12 se celebraba una nueva Asamblea en la que se acordó ya pasar a la acción: Se resolvió hacer un paro de 45 minutos a pié de máquina, en protesta por la situación del Convenio y la sanción del compañero. La unidad, que ultimamente se había hecho más difícil por la actuación de los esquiroleros pagados por la empresa, volvía a ser total.

El día 15, el lunes, el compañero sancionado recibió notificación de despido. Al conocerse la noticia se realizó otra Asamblea que acordó, iniciar al día siguiente, la lucha con paros parciales continuos. La tensión dentro de la empresa había crecido incesantemente los últimos días, la larga lucha iniciada el pasado año necesitaba cada vez más, una pronta resolución. Esto hizo que en la conciencia de todos los trabajadores quedase claro que no se planteaba un paro más: se entraba en la etapa crítica y definitiva de la lucha y ésta no terminaría hasta que las peticiones de los trabajadores quedaran atendidas.

Es así como el día 16 no se inició ya el trabajo, siendo el paro total de 6 a 10 de la mañana, en que una nueva Asamblea planteó suspenderlo hasta el siguiente día

Los turnos de tarde y noche realizaron también 4 horas de Paro.

Un nuevo y grave suceso iba a radicalizar, mucho más, la lucha. La noche del 16 al 17, varios miembros de la policía ("sociales") invadían la casa del compañero FUENTES, Jurado de empresa, detenido ya a mediados de Febrero junto con otros cargos Sindicales de la comarca, y sin estar tan siquiera provistos de una orden de detención, se lo llevaron. Y lo hicieron con grave riesgo de su vida, ya que aplicando los mismos métodos asesinos que en Granada, El Ferrol en Seat, ..., dispararon sobre él aunque, afortunadamente sin herirlo. FUENTES, un hon

rado trabajador, un cargo sindical responsable, era sacado de su casa atado y maniatado como si de un asesino se tratara.

Al conocerse la noticia en la empresa una sola consigna estuvo en todos los labios: LIBERTAD PARA FUENTES!. Así empezó la lucha del día 17, sin iniciar tan siquiera el trabajo hasta la Asamblea de las 10 que acordó prolongar el paro 2 horas más: 6 horas en total.

Ante la firmeza de la posición de los obreros, la empresa desarrolló una extraordinaria actividad llenando la fábrica de avisos y amenazas si proseguían los paros y Asambleas. Por la tarde el paro se prolongó solamente dos horas. La empresa, creyendo quizás que la posición de los trabajadores flaqueaba se preparó para una vasta operación represiva: El día siguiente, 18, por la mañana, por errores de coordinación se produjeron vacilaciones, secciones que tardaron más que otras en parar, etc.,

La empresa creyó llegada su hora y empezó a hacer efectivas sus amenazas: durante toda la mañana se produjeron varias sanciones y despidos. Dos despedidos: Estrada y Prieto, y varias suspensiones de empleo y sueldo por seis meses: Muñoz, Pérez, González, y dos compañeras más.

Por la tarde a pesar de que el paro fue total, se produjo otro despido: Maldonado (cargo sindical como los anteriores) y más sanciones de 6 meses: Flores, Benito y otras dos compañeras.

A partir de este momento, la anulación de sanciones y despidos y la libertad para FUENTES eran los objetivos prioritarios de la lucha. Siendo conscientes de que ello podía suponer el despido masivo pero con la clara conciencia de que la lucha no podía detenerse, los trabajadores de PIRELLI empezaron el viernes día 19, la HUELGA TOTAL.

Ante tan firme actitud y ante el peligro que suponía la generalización de esta lucha (se habían producido las primeras acciones de solidaridad) la empresa empezó a ceder. No sólo no prosiguió con su política de sanciones y despidos sino que a media mañana llamó a una Comisión de trabajadores (el Jurado-sus miembros no despedidos-y todos los cargos sindicales habían dimisionado el día anterior rompiendo el carnet ante el delegado comarcal) y les notificó que había resuelto anular sanciones y despidos, dejándolas solamente en 15 días de suspensión de empleo y sueldo.

Por otro lado y como por arte de magia apareció el "Laudo", que si bien no resolvía ningún problema salarial, era sólo para

un año, lo que facilita que empiece de nuevo la lucha dentro de pocos meses.

A pesar de haber conseguido esta importante victoria no se inició todavía el trabajo. En Asamblea conjunta del turno de mañana y tarde se acordó proseguir con la HUELGA indefinida hasta que FUENTES no estuviera en libertad, exigiendo a la empresa que: 1º) Garantizara su puesto de trabajo. 2º) Hiciera todo tipo de presiones y gestiones para lograr su libertad.

A las 12 de la noche del mismo viernes, FUENTES salía del Juzgado de Hospital totalmente libre y sin ningún cargo.

La victoria era ya total, sólo restaba exigir a la dirección que notificara por escrito la anulación de las sanciones. Ante la amenaza de un nuevo paro, la dirección accedió rápidamente el sábado 20, por la mañana. La moral era elevadísima, la unidad más fuerte que nunca.

Tras la victoria actual se extiende un largo, duro y efectivo proceso de lucha, ante ella se prepara en PIRELLI una consolidación organizativa y un nuevo ascenso de la lucha política y reivindicativa para el nuevo Convenio.

Organizar la solidaridad:

El jueves 18 por la tarde, al conocerse en SIEMENS, la detención de FUENTES y la lucha de PIRELLI se planteó el primer paro de 1 hora. El viernes paraba FERGAT, tanto por Pirelli como por sus reivindicaciones, de 8 a 9 de la tarde, y por la mañana paraba media hora tornillería MATA. Al mismo tiempo se realizaba un paro de 2.000 trabajadores en la ROCA de Gavá durante media hora.

Otras muchas fábricas preparaban, bajo la dirección de sus respectivas comisiones, Asambleas, Paros y acciones de solidaridad, que no llegaron a desarrollarse por la prontitud con que se consiguió la victoria.

Papel importante desempeñó la propaganda. A los dos días de la huelga apareció un suplemento de P.O. informando y llamando a la solidaridad, repartiéndose varios millares en toda la comarca. Otras acciones (piquetes, mítines, tiradas de octavillas, pintadas) se estaban preparando cuando el éxito de la lucha de PIRELLI las hizo innecesarias.

Todo ello es la muestra más clara de que la capacidad de organizar la solidaridad no se ha perdido en lo más mínimo; de

que la conciencia solidaria de los trabajadores del Bajo Llobregat, tras los claros ejemplos que de ella ha dado este invierno es de una gran solidez.

Y es aquí, donde hay que buscar uno de los más claros factores de este éxito. La patronal y su gobierno saben tan bien como nosotros que se puede derrotar a la lucha aislada de una empresa, pero no a una movilización obrera generalizada, que la solidaridad no se organiza sobre el aire, sino sobre los problemas concretos de cada barrio de cada fábrica, de cada Instituto, haciendo coincidir en un mismo objetivo y haciendo que de aquí arranquen una serie de luchas concretas.

El miedo a la generalización y a que PIRELLI sirviera como detonante que hiciera estallar la lucha de otras fábricas, ha sido un factor decisivo. Quizás el recuerdo de los días 14 y 15 de Febrero provocó en la patronal y en las fuerzas represivas este cambio radical de actitud...

Experiencias de la lucha de Pirelli Moltex

No dedicaríamos tanto espacio al comentario y valoración de la lucha de una empresa sino fuera algo más que esto.

La lucha de PIRELLI MOLTEX, no supone solamente un enfrentamiento concreto en una fábrica concreta. Aparte de esto, de la rápida consecución de una victoria que consolida las posiciones del Movimiento Obrero en la comarca, PIRELLI MOLTEX es una consecuencia de la lucha obrera, del trabajo político y reivindicativo organizado dentro de una empresa.

La lucha de Pirelli Moltex ha sido fruto de un trabajo organizado, esto es lo fundamental: la existencia de una Comisión que ha sabido convocar Asambleas, explicar constantemente el contenido político de la lucha y la necesidad de participar y fomentar las movilizaciones políticas de la clase obrera, preparar y organizar los paros, informar de las acciones de PIRELLI a los trabajadores de toda la comarca, conducir desde la Asamblea y desde el Jurado las negociaciones del Convenio, y su ruptura, antes que aceptar unas condiciones míseras y además por 2 años, etc, etc.

Sin todo ello, sin la presencia directa de esta comisión, de la organización de los hombres más conscientes de PIRELLI, es muy probable que la lucha no hubiera existido.

Pero no basta con eso, no basta con que exista una Comisión y que ésta lleve a cabo un trabajo, debe saber hacia donde llevar este trabajo, hasta donde debe llegar, que orientaciones políticas concretas hay que dar en cada momento... Y esto ha sucedido en PIRELLI.

Muchas veces hemos oído argumentos como los siguientes: "No hay que hacer política porque la gente se asusta", "Se vá demasiado lejos", "No podemos salirnos de la legalidad", etc....

A cada una de estas cuestiones, la lucha de PIRELLI le ha dado justa contestación. Ha demostrado que no sólo se puede hacer política, sino que debe hacerse, es la única manera de que los trabajadores comprendamos la totalidad de nuestra lucha y el sentido que tiene para nosotros; no sólo no asusta a nadie, sino que en la medida que aclara la significación de nuestra lucha, permite una más firme posición.

Ha demostrado que nunca se va demasiado lejos si el camino lo recorren todos los trabajadores de la empresa agrupados en Asamblea y sabiendo lo que hacen y porque lo hacen.

Ha demostrado que cuando la lucha lo exige es necesario saber salirse de la legalidad, y que la defensa ante la represión no es esconderse y renunciar a la lucha, sino consolidar ésta y organizar ante cada acción represiva una sólida movilización.

Y por último, la lucha que ha llevado PIRELLI, la que se plantea en otras fábricas, en los barrios, la rapidez con que se produjeron las primeras acciones de solidaridad, son la muestra más clara de que el movimiento obrero no se detiene después del 1º de Mayo, ni cuando se han firmado los Convenios.

Se plantearán nuevas plataformas Reivindicativas, habrán nuevos enfrentamientos contra la represión de dentro y de fuera de la empresa. La explotación no hace vacaciones. El Movimiento Obrero tampoco.

UNA VEZ MAS, LA
ORGANIZACION Y LA
UNIDAD, HAN VENCIDO.

19 de MAYO: JORNADA de LUCHA CONTRA la LEY GENERAL de EDUCACION.

La Jornada de lucha contra la selectividad, ha sido una enorme victoria para el Movimiento de Bachilleres y todo el pueblo.

En los días anteriores, las coordinadoras de comités de centro de Barcelona, Bajo Llobregat y Maresma habían desplegado un esfuerzo continuado para lograr la más amplia y profunda comprensión por parte de los bachilleres acerca del papel de la selectividad en la aplicación de la Ley General de Educación y a la vez lograr una amplísima difusión popular, un movimiento de solidaridad con los bachilleres, contra una educación que sólo sirve al puñado de explotadores que hoy detenta el poder.

Los sectores de enseñanza y en especial profesores y universitarios, volcaron su ayuda a los bachilleres extendiendo la lucha: con piquetes de agitación que recorrieron los centros de Enseñanza Media; con charlas amplias en Barrios y Colegios; y también impulsando la lucha en sus Centros

El Miércoles día 17, la Dictadura daba anticipo de lo que es hoy, su única respuesta: LA REPRESION; ya que eran detenidos 5 estudiantes del INEM: Emperador Carlos de Barcelona;

La respuesta no se hizo esperar: al día siguiente, tras varias Asambleas todo el Instituto estaba en paro, mientras las decisiones de la Asamblea de los estudiantes del Emperador Carlos, llegaban a todos los centros y obligaban a la dirección a presentarse a Comisaría para presionar la libertad de los detenidos.

En nuestra comarca, tras diversas Asambleas en los Institutos, el jueves, una manifestación de 100 Bachilleres recorría el Barrio de Las Planas gritando, no sólo las consignas de la campaña contra la selectividad sino también las reivindicaciones del Barrio de las Planas, como expresión de la unidad de la lucha estudiantil y popular.

La Jornada del día 19, se vió presidida por acciones en los centros y también en la calle. En la inmensa mayoría de los Institutos celebráronse Asambleas; los Paros, los mítines y los piquetes de agitación en los barrios, eran acciones testimonio de la postura de los estudiantes de Bachillerato frente a la política educativa del Régimen Franquista.

En Can Serra decidieron iniciar el Paro desde el miércoles; En San Boi, ante el clima de agitación existente y la huelga de los bachilleres, el Alcalde tuvo que sus-

pendar su anunciada visita al Instituto; En los centros de Hospitalet, Esplugas, San Miguel de Cornellá se hicieron Asambleas, y en Cornellá (diurno y nocturno) tras varias Asambleas, se decidió el paro en bastantes cursos; por sólo citar las acciones más importantes..

Pero lo más decisivo en la Jornada lo constituyó la celebración de la Iª ASAMBLEA GENERAL DE LOS BACHILLERES de Barcelona, Bajo Llobregat y Maresma, tras salvar el enorme aparato de vigilancia que desplegó la policía para impedir su realización.

El que se reuniesen cerca de 1000 bachilleres constituía ya una gran victoria, pero la aprobación en la misma del MANIFIESTO DE LOS BACHILLERES DE Barcelona, Bajo Llobregat y Maresma, supone mucho más; representa la "mayoría de edad" de un Movimiento, que habiendo aparecido en la Jornada del 14 de Febrero, se ha ido articulando a través de las Jornadas del 8 de Marzo, contra las expulsiones del Instituto Milá, en el 1º de Mayo; hasta llegar a la elaboración de este MANIFIESTO: su programa político.

Tras la Asamblea más de 1.000 bachilleres recorrió en manifestación las calles de Barcelona.

El 19 de Mayo significa la culminación de un año de luchas ininterrumpidas contra la Ley de Educación, la represión policial y de las autoridades académicas, y a la vez la plena incorporación de los bachilleres; este joven Movimiento, que no duda en mostrar su unidad, su convergencia de objetivos con la clase obrera y todo el pueblo. Y que plasma todo ello en su MANIFIESTO:

"Contra la Ley de Educación y el régimen que la ha creado".

"Contra la represión de la dictadura franquista".

"Por las libertades de expresión, reunión y decisión de nuestro movimiento, y por las más amplias libertades políticas para todo el pueblo.

(Del Manifiesto de los Estudiantes de Bachillerato.)

La lucha contra la selectividad, contra la ley de Educación, contra la Política Educativa de la Dictadura, continúa.

POR LA CANALIZACION DEL LLOBREGAT TODO EL PUEBLO A LA LUCHA

Tras las graves inundaciones de Septiembre del pasado año, el río llobregat sigue presentando los mismos peligros que entonces.

Hace pocas semanas que el nivel alcanzado por las aguas, volvió a sembrar el pánico en los Barrios de ALMEDA, RIERA y CENTRO.

Todo lo que el Ayuntamiento había hecho era un simple terraplén de tierra sin ninguna efectividad, totalmente inoperante e inseguro.

Todo lo que se han recibido han sido promesas y falsa palabrería que en nada ha solucionado la situación. Bastó que los intereses capitalistas del consorcio de Zona Franca (Porcioles y Cía.) se opusieran al proyecto de canalización, hecho el año 68 para que, éste nunca se haga realidad.

Pero hoy los vecinos de los barrios afectados, han comprendido que nada pueden esperar de la vana charlatanería oficial.

Más de 3.000 familias han firmado una carta dirigida al alcalde de Cornellá, exigiendo para dentro de 15 días la convocatoria de una Asamblea Informativa, en donde se indiquen soluciones concretas adoptadas por el Gobierno ante el problema de las canalizaciones.

Si esta vez no se recibe contestación, la acción decidida de las masas, de todos los vecinos de los barrios afectados, exigirá la solución de tan grave problema.

¡¡ POR LA CANALIZACION DEL
LLOBREGAT !!

¡ CANALIZACION SI, TERRAPLEN NO!

FERGAT

Desde el mes pasado en que empezaron las negociaciones del Convenio los trabajadores han luchado continuamente como único camino para forzar a la empresa a ceder a sus exigencias.

A mediados de Abril ante los ridículos aumentos que ofrecía la dirección en el Convenio, los trabajadores hicieron varios paros y Asambleas donde acordaron: no firmar ningún Convenio que no satisfaga sus necesidades, centrando las reivindicaciones en un aumento de 2200 pts. al mes.

Asimismo ante la amenaza de la empresa de que si no aceptaban, lo que concedía se romperían las negociaciones, los trabajadores no retrocedieron. Su respuesta ha sido clara:

Desde entonces se dejó de hacer horas.

A finales de Abril se rompió la 1ª Fase de las negociaciones.

El 28 de Abril los trabajadores de FERGAT participaron activamente en la Jornada de lucha de este 1º de Mayo, parando 1 hora cada turno (hay tres). Se continúa sin hacer horas.

El Viernes día 19 de Mayo, en solidaridad con Pirelli y por sus reivindicaciones hacen paro de 1 hora por la tarde.

El sábado 20, por los mismos motivos se celebra una Asamblea y se para durante 1 hora.

El miércoles, paro de 2 horas tanto el turno de mañana como el de tarde.

La lucha continúa y debemos estar preparados en todas las empresas a apoyar solidariamente la lucha de FERGAT cuando sea necesario.

**LA CANALIZA-
CION DEL RIO
LLOBREGAT es la
única solución pa-
ra evitar nuevas
INUNDACIONES.**



EXIJAMOS LA

COMISIONES DE LOS BARRIOS